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– Денис Амирович, с какими 
итогами наша область завер-
шает год? Какие крупные собы-
тия вы отметили бы в экономи-
ке Кузбасса?

– В 2017 году экономика Кузбас-
са характеризуется положительной 
динамикой темпов развития. За по-
следние десять лет (с 2008 года) мы 
достигли наиболее высокой отмет-
ки прироста экономики – плюс 3,4% 
к уровню предыдущего года. Для 
сравнения: в целом по России при-
рост – 1,6%.

Базовая отрасль Кузбасса – 
угольная – на подъёме. Объем инве-
стиций превысил 63 миллиарда ру-
блей – на 4,6 миллиарда больше, чем 
в прошлом году.

Введены в эксплуатацию разрез 
«Трудармейский-Южный» в Проко-
пьевском районе и участок открытых 
работ «Карачиякский» шахты «Тай-
лепская» в Новокузнецком райо-
не, две новые современные шахты – 
имени С.Д. Тихова в Ленинск-Куз-
нецком районе и «Увальная» в Ново-
кузнецком районе – с общей проект-
ной мощностью по добыче 6,3 мил-
лиона тонн в год.

В целом по году объём добычи 
угля составит 240 миллионов тонн. 
При этом, отмечу, за последние 20 
лет (с 1997-го) в угольной отрасли 
Кузбасса средняя производитель-
ность труда шахтеров выросла более 
чем в четыре раза: с 73,4 до 305 тонн 
в месяц на одного рабочего.

Успешно заканчивают год куз-
басские металлурги. Инвестиции в 
отрасль в 2017 году составят шесть 
миллиардов рублей – в полтора раза 
больше, чем год назад.

Благоприятная ситуация на 
внешних рынках металла позитив-
но повлияла на динамику металлур-
гического производства. Сегодня 
благодаря новокузнецкому «ЕВРАЗ-
ЗСМК» Россия является третьей 
страной в мире, которая производит 
рельсы длиной до ста метров для вы-
сокоскоростного движения. До кон-
ца года будет введена в эксплуата-
цию новая технологическая линия, 
которая позволит нарастить произ-
водство 100-метровых рельсов в два 
раза, а также начать выпуск рельсов 
по европейским стандартам длины.

В целом в развитие промышлен-
ных предприятий Кузбасса инвести-
ции увеличатся на 10,5% по сравне-
нию с уровнем 2016 года и составят 
порядка 84 миллиардов рублей.

Оживление инвестиционной ак-
тивности позволило обеспечить мо-
дернизацию и расширение действу-
ющих предприятий, а также запуск 

новых производств. В результате до-
стигнут хороший рост по производ-
ству кокса и нефтепродуктов (103% 
к уровню 2016 года), химическому 
производству (104%), машиностро-
ению (105%), выпуску лекарствен-
ных средств (115%).

Особенно необходимо отметить 
машиностроение. На сегодня по срав-
нению с 2013 годом ввоз машин и 
оборудования из зарубежных стран в 
Кузбасс сократился в 1,7 раза, а соб-
ственное производство, наоборот, 
выросло более чем в два раза!

Стабильная ценовая конъюнкту-
ра внешних рынков угля, металла и 
химической продукции благопри-
ятно сказывается на росте оборотов 
внешней торговли области. За де-
вять месяцев 2017 года внешнетор-
говый оборот вырос почти в полто-
ра раза к уровню аналогичного пе-
риода 2016-го и превысил 10,6 мил-
лиарда долларов США. Экспорт до-
стиг 10,2 миллиарда долларов, им-
порт – 0,4 миллиарда долларов. По 
объёму экспорта Кузбасс занимает 
первое место в Сибирском федераль-
ном округе и четвёртое – среди всех 
субъектов Российской Федерации.

Позитивная динамика у нас в 
сельском хозяйстве. Собрано 1,2 
миллиона тонн зерна. Кузбасс тра-
диционно в числе регионов-лидеров 
СФО по урожайности с одного гек-
тара (21,5 центнера). Отличные ре-
зультаты и в птицеводстве. Произве-
дено 1,2 миллиарда штук яиц. Это са-
мый высокий показатель за послед-
ние 20 лет.

– Как вы оцениваете ситуа-
цию на инвестиционном рынке 
нашей области?

– В 2017 году объем инвестиций 
в развитие экономики Кемеровской 
области составит порядка 180 мил-
лиардов рублей. Более половины об-
щего объема инвестиций традицион-
но направлено на обновление основ-
ных фондов по таким видам деятель-
ности, как добыча угля, транспорти-
ровка и хранение, обрабатывающие 
производства.

К серьёзным заделам на перспек-
тиву следует отнести значимые инве-
стиционные проекты, реализующие-
ся в кузбасских моногородах.

Во-первых, это создание высо-
котехнологичного производства по 
выращиванию радужной форели в 
Юрге. Осенью была запущена первая 
очередь завода – цех на 32 бассей-
на по производству тысячи тонн фо-
рели в год. Это позволит увеличить 
объёмы промышленного производ-
ства рыбы в Кузбассе более чем в два 
раза. В строительство завода уже вло-

жено более 750 миллионов рублей. К 
2019 году здесь будут построены ещё 
один цех по выращиванию рыбы на 
24 бассейна и завод по производству 
собственных кормов для рыбы. По-
мимо форели в Юрге планируют вы-
ращивать также осетра, сёмгу, афри-
канского сома. Объём производства 
рыбы составит 2,5 тысячи тонн в год.

Во-вторых, организация муко-
мольного производства в Анжеро-
Судженске. В январе 2018-го здесь 
будет запущен цех по производству 
десяти тысяч тонн муки и трех ты-
сяч тонн отрубей в год. Общий объ-
ём инвестиций составит 25 миллио-
нов рублей. Будет создано 22 новых 
рабочих места. 

Напомню, что Юрга и Анжеро-
Судженск в числе первых в России 
моногородов получили престижный 
статус территории опережающего со-
циально-экономического развития с 
льготным налоговым режимом для 
инвесторов.

Уже в начале 2018 года будет за-
пущен мощный тепличный комплекс 
в Яшкинском районе. Общая пло-
щадь теплиц – десять гектаров, это в 
2,4 раза больше, чем у нынешнего ве-
дущего тепличного совхоза «Сухов-
ский» в городе Кемерово. Здесь бу-
дут выращивать семь тысяч тонн све-
жих овощей в год. Инвестиции соста-
вят более 2,8 миллиарда рублей. Бу-
дет создано 84 новых рабочих места.

Продолжается реализация круп-
нейшего в Сибири проекта по строи-
тельству спортивно-туристкого ком-
плекса «Шерегеш» в Горной Шо-
рии. Напомню, сегодня на террито-
рии горно-лыжного курорта Шере-
геш уже работают более 60 гости-
ниц, которые готовы принять свы-
ше трех тысяч гостей, и 24 горнолыж-
ные трассы. В новом сезоне 2017/18 
года ожидается, что Шерегеш посе-
тят более миллиона туристов. В раз-
витие комплекса с 1997 года вложи-
ли свыше 14 миллиардов рублей. Ту-
ризм стал по-настоящему полноцен-
ной отраслью экономики Кузбасса!

– Расскажите, пожалуйста, 
о результатах работы строи-
телей.

– Здесь также отмечена позитив-
ная динамика. В 2017 году объем ра-
бот, выполненных по виду деятель-
ности «Строительство», увеличится 
на 17 миллиардов рублей по сравне-
нию с 2016 годом.

Рынок жилья устойчиво прирас-
тает квадратными метрами. Более 
80% всей площади жилья, сдаваемо-
го в эксплуатацию, строится в горо-
дах и посёлках городского типа. При 
этом малоэтажная застройка состав-

ляет почти половину всего вводимо-
го жилья. Комплексная малоэтажная 
застройка ведётся на 12 строитель-
ных площадках Кузбасса. Жилищные 
условия улучшили более 21 тысячи 
семей. В городе-спутнике Кемерова 
Лесная Поляна к концу 2017 года бу-
дет жить уже более 14 тысяч человек.

Мы выполнили большую и очень 
значимую для наших людей работу 
по ветхому и аварийному жилью. В 
текущем году полностью завершили 
программу расселения многоквар-
тирных домов, которые были при-
знаны аварийными до 1 января 2012 
года. В целом же за десять лет (с 2008 
года) в области было снесено 2913 
аварийных домов, переселено из них 
37460 человек. Считаю, это колос-
сальный шаг вперёд по улучшению 
качества жизни всех кузбассовцев!

– Кстати, о качестве жизни. 
Как отразились все обозначенные 
вами позитивные тенденции на 
уровне жизни кузбассовцев?

– Позитивная ситуация в эконо-
мике, конечно же, оказала благопри-
ятное влияние на уровень жизни на-
селения Кемеровской области.

В результате оживления потреби-
тельской активности динамика обо-
ротов розничной торговли и объ-
ема платных услуг населению де-
монстрирует значительный рост – к 
уровню 2016 года на 11,7 и 5,6 мил-
лиарда рублей соответственно.

Важно, что рост заработной пла-
ты в Кузбассе как в стоимостном, 
так и в реальном выражении суще-
ственно опережает рост потреби-
тельских цен.

По итогам 2017-го среднемесяч-
ная заработная плата возрастёт к 
уровню прошлого года на 2,4 тыся-
чи рублей и составит 32,5 тысячи.

– Насколько сегодня стабиль-
на ситуация на рынке труда об-
ласти?

– Важный фактор активизации 
экономики – растущая потребность 
организаций в работниках. В 2017 
году в Кузбассе сложилась позитив-
ная ситуация на рынке труда. Безус-
ловно, положительное влияние на 
занятость населения оказало нали-
чие вакансий от работодателей. На-
чиная с августа их количество по-
стоянно превышало численность за-
регистрированных безработных и к 
концу года составило 26,5 тысячи. С 
начала года численность зарегистри-
рованных безработных снизилась на 
десять тысяч человек.

В результате реализации мер по 
стимулированию роста экономики 
региона в области создано 22,5 ты-
сячи новых рабочих мест, в том чис-

ле в угольной промышленности – бо-
лее 4,9 тысячи мест, в сфере потреби-
тельского рынка – семь тысяч, в аг-
ропромышленном комплексе – 1,3 
тысячи мест.

– Каковы ваши прогнозы раз-
вития экономики Кузбасса в 2018 
году?

– Есть такое изречение: «Чтобы 
стать хорошим предсказателем, до-
статочно быть просто пессимистом». 
Это, конечно, шутка. Мы придержи-
ваемся иной точки зрения – нуж-
но быть реалистом и учитывать все 
имеющиеся факторы по максимуму.

Поэтому что касается прогноза 
на следующий год, то уже однознач-
но следует говорить, что экономика 
России, в том числе и Кемеровской 
области, вступила в стадию посткри-
зисного восстановления. И это, без-
условно, позитивный фактор. В то 
же время необходимо учитывать и 
процессы, происходящие в мировой 
экономике и, в частности, в Европе 
и на Ближнем Востоке, которые мо-
гут сказаться на ситуации в России 
и Кузбассе.

В связи с этим мы прогнозируем в 
целом сохранение сложившихся тен-
денций роста основных показателей 
социально-экономического развития 
Кемеровской области. Это и по про-
мышленному производству, и по объ-
ёмам гражданского и промышленно-
го строительства. Инвестиционная 
активность будет набирать обороты: 
в своих ожиданиях кузбасские инве-
сторы настроены весьма оптимистич-
но. Открытие новых производств бу-
дет способствовать созданию новых 
рабочих мест, что благоприятно от-
разится на ситуации на рынке труда. 
Заключены соглашения о социально-
экономическом сотрудничестве с соб-
ственниками крупных угледобываю-
щих, металлургических, строитель-
ных компаний, поэтому есть уверен-
ность обеспечить достойный рост за-
работной платы. Следствием повыше-
ния денежных доходов наших граж-
дан станет ускорение темпов роста по-
требительского рынка.

В заключение поздравляю всех 
кузбассовцев с наступающим 2018 
годом! По восточному календарю это 
год Желтой Собаки, которая олице-
творяет собой справедливость, защи-
щённость и верность. Поэтому пусть 
следующий год будет верным стра-
жем нашего благополучия и пода-
рит реальные возможности испол-
нить задуманное. И я желаю каж-
дому из нас, чтобы новый год при-
нес что-то новое и восхитительное 
в нашу жизнь!

Сергей ИВАНОВ.

Организаторами конкур-
са выступили администрация 
Кемеровской области и редак-
ция газеты «Финансовый кон-
сультант».

Среди банков победите-
лями признаны Кемеров-
ское отделение № 8615 ПАО 
«Сбербанк России» («Луч-
ший банк-2017» и «Лидер в 
области финансового просве-
щения»), Операционный офис 
в г. Кемерово филиала Банка 
ВТБ (ПАО) в г. Красноярске 
(«Лучший банк-2017 по ди-
намике роста»), филиал «Газ-
промбанк» (АО) в г. Кемеро-
во («Лидер в кредитовании 
крупного бизнеса» и в номи-
нации «Успешная реализация 
проектов по повышению фи-
нансовой грамотности»), ООО 
«НОВОКИБ» («За внимание к 
созданию условий для нового 
бизнеса» и в честь 25-летия).

Среди страховых компа-
ний лучшей региональной 
страховой компанией - 2017 
стала ООО «Страховая компа-
ния «СДС», победившая так-
же в номинации «Перспектив-
ный страховой продукт-2017 
«Полис выходного дня». Луч-
шей медицинской страховой 
компанией 2017 года призна-
на ООО «АльфаСтрахование-
ОМС» филиал «Сибирь».

В  н о м и н а ц и и  « Б а н -
кир-2017» победителями ста-
ли зампредседателя Сибир-

ского банка – управляющая 
Кемеровским отделением  
№ 8615 ПАО «Сбербанк Рос-
сии» Татьяна Галкина и руко-
водитель Дирекции Кемеров-
ской области Филиала Банка 
ВТБ (ПАО) в г. Красноярске 
А. Рогожкина.

За личный многолетний 
вклад в развитие финансо-
вого рынка Кузбасса награж-
ден руководитель рознично-
го бизнеса банка ВТБ в Кеме-
ровской области, управляю-
щий ОО «Кузбасский» банка 
ВТБ-24 (ПАО) А. Чурин.

За личный вклад в разви-
тие медицинского страхования 
Кузбасса награждена директор 

Новокузнецкого отделения 
ООО «АльфаСтрахование-
ОМС» филиал «Сибирь»  
Т. Аргаузова.

За личный вклад в разви-
тие инфраструктуры рынка 
ценных бумаг 2017  награжден 
гендиректор ЗАО «Сибирская 
регистрационная компания» 
А. Алехин.

За преданность миру фи-
нансов и многолетнюю успеш-
ную деятельность по его раз-
витию награждена доцент Ке-
меровского филиала Россий-
ского экономического уни-
верситета им. Г. В. Плеханова  
Н. Морозенко, сообщает 
пресс-служба АКО.

Победители конкурса «Финансовый рынок 
Кузбасса-2017» награждены  
в администрации области

Окончание. начало на 1-й стр.

Чудом из машины успели достать во-
дителя и пассажирку – его беременную 
жену. К счастью, женщина не пострада-
ла, а мужчина получил лишь незначи-
тельные ожоги.

29 ноября в Москве в результате 
разрыва тепломагистрали диаметром  
800 мм проезжую часть подтопило кипят-
ком. Пострадали восемь человек, в том 
числе два водителя автобусов. Один из 
пострадавших был в крайне тяжелом со-
стоянии и через неделю скончался в боль-
нице, хотя медики боролись за его жизнь 
до последнего.

Такие аварии, в каком бы регионе Рос-
сии они ни произошли, службы ЖКХ Куз-
басса всегда разбирают до мельчайших де-
талей, чтобы постараться предотвратить 
подобное.

Морально готовы
У нас действуют два областных аварий-

но-восстановительных отряда. Оба входят 
в состав региональной службы оператив-
ного контроля за работой систем жизне- 
обеспечения. Также действуют 800 ава-
рийных бригад.

При необходимости группировка сил и 
средств усиливается до 1300 бригад за счет 
людей, техники и оборудования энерге-
тиков, угольщиков, железнодорожников, 
промышленных предприятий.

Бойцы аварийных бригад, случись что, 
трудятся в тяжелейших условиях: в непо-
году, ночью. Делают всё, чтобы техноло-
гический инцидент не отразился на жиз-
недеятельности города или поселка. Глав-
ное, чтобы люди были с теплом.

Пройти без срывов
Вопрос организации работы оператив-

ных служб ЖКХ Аман Тулеев затронул на 
традиционном декабрьском селекторном 
совещании с главами администраций, по-

священном подготовке территорий к но-
вогодним каникулам.

Губернатор напомнил, что причина 
аварий на сетях кроется прежде всего в их 
высокой степени изношенности, доходя-
щей до 70-80%, и вины аварийных бригад 
в этом нет. А поскольку число аварий мож-
но и нужно свести к минимуму, но нель-
зя исключить совсем, устранение инци-
дентов должно быть налажено грамотно 
и эффективно.

«Аварийные бригады должны быть у 
нас в ЖКХ, как спецназ, обеспечены всем 
необходимым. Мы потеряем больше, если 
заморозим жилые дома, подорвем здоро-
вье населения», – подчеркнул Аман Тулеев.

По решению губернатора теперь при 
любой аварии на любой территории дей-
ствует одна и та же схема. Общее опера-
тивное руководство осуществляет област-
ной штаб – первый замгубернатора Вла-
димир Чернов и замгубернатора Дмитрий 
Кудряшов вместе с советником губернато-
ра по теплоснабжению Петром Куручем и 
муниципальным штабом.

В праздник с комфортом
– 15 января – середина отопительного 

сезона в Кузбассе, – напомнил на прямой 
линии Дмитрий Кудряшов. – Все наши опа-
сения, которые были перед началом ото-
пительного сезона, не оправдались, и сей-
час мы работаем нормально. Понятно, что 
периодически бывают проблемы на тепло-
вых сетях, на станциях, на котельных, но 
мы хорошо подготовились к зиме. И сей-
час все возникающие проблемы быстро 
устраняются и доставляют минимум не-
удобств гражданам.

– Гидрометцентр, к сожалению, подтвер-
дил 40-градусные морозы в начале января, 
– добавил замгубернатора. – Конечно, хоте-
лось бы, чтобы они быстро прошли. В свою 
очередь хочу уверить кузбассовцев, что ра-
ботники сферы ЖКХ не подведут и Новый 
год все будут встречать в тепле и комфорте.

Катерина СПАСОВА.

Места для праздника
На этой неделе завершается открытие ледовых 
и снежных городков в Кемерове.

Сегодня снежные городки откроются в Кедровке, в 
сквере «Пионер» одноименного жилого района, на ули-
це Гагарина, на бульваре Строителей. А на прошлой не-
деле уже вошли в разряд действующих городки в скве-
ре «Дружба народов», в Сквере искусств, в парке «Лес-
ная сказка», в жилом районе Ягуновский, Пионер и дру-
гих местах.

Открылся в эту субботу и главный ледовый городок 
Кузбасса на площади Советов – «Город детства». Меро-
приятие прошло очень красочно, в нем участвовали бо-
лее 250 артистов и аниматоров, прошел парад ростовых 
кукол, квест «В поисках подарков», игровые программы.

Как отметили в пресс-службе администрации города, 
всего нынешней зимой в Кемерове будет работать двенад-
цать крупных районных снежных и ледовых городков.

Оксана СОХАРЕВА.

ТРАНСПОРТ

Проезд по безналу
Сегодня в Кемерове технически запустили но-
вую систему оплаты проезда в общественном 
транспорте.

В областной столице апробируют проект «Модерни-
зация транспортной системы «Электронный проездной», 
подразумевающий возможность оплаты проезда в авто-
бусах, троллейбусах и трамваях бесконтактными карта-
ми любого банка (со значком радиоволн), а также мо-
бильными устройствами с технологией NFC.

Модернизированные транспортные карты, кото-
рые также принимаются к оплате, Центр по работе с пас-
сажирами начал продавать вчера, 25 декабря. Старыми 
пассажиры могут пользоваться, пока на них не закончат-
ся деньги. Для оплаты картой достаточно приложить её 
к терминалу, владельцы же смартфонов и умных часов 
должны привязать свой банковский пластик к платежно-
му сервису и скачать специальное приложение.

Первыми оценить нововведение смогут пассажиры 
трамвая №10. Сегодня все вагоны маршрута вышли на 
линию с новыми платежными терминалами, а о возмож-
ности безналичной оплаты сообщают наклейки в салоне. 
«Мы провели занятия с кондукторами, познакомили их с 
новой техникой, – рассказал пресс-секретарь «Кемеров-
ской электротранспортной компании» Максим Гонча-
ренко. – Специально выбрали маршрут №10 – достаточ-
но современный, многие его пассажиры пользуются без-
наличной оплатой».

28 декабря новая система оплаты заработает в авто-
бусах №51 и №180, в троллейбусах №4, сообщает пресс-
служба мэрии. Основной старт проекта запланирован на 
середину января.

Ольга СМИРНОВА.

ТУРИЗМ

На горы по воздуху
В Шерегеше официально начала работу вер-
толетная площадка «Shoriya Port». Туристам 
предлагаются обзорные экскурсии по Гор-
ной Шории, а также на Алтай на вертолетах 
Robinson R66 и МИ-8.

Вертолетная площадка расположена у подножия 
горы Зеленой, напротив нижней станции гондольной до-
роги Рыжая. Лицензию на осуществление экскурсий по-
лучила вертолетная компания АлтайАвиа, у которой 
арендует вертолеты и пилотов «Shoriya Port».

Один час летного времени вертолета Robinson R66, 
который вмещает четырех пассажиров, стоит 75000 руб. 
15-минутная экскурсия стоит 2900 рублей с человека. 
Вертолет МИ-8 вмещает до 16 пассажиров, и один час 
полета стоит 150 тысяч рублей.

– В целях развития туристско-рекреационного кла-
стера Шерегеш, по просьбе губернатора наладить авиа-
сообщение с близлежащими сибирскими городами, та-
кими как Новокузнецк, Новосибирск, Барнаул, было 
принято решение построить в Шерегеше вертолетную 
площадку, – рассказал директор «Shoriya Port» Яков Ко-
лесник.

По словам Якова Александровича, туристы уже нача-
ли заказывать в Шерегеше вертолетные экскурсии. Пер-
выми авиапассажирами стали туристы из Благовещен-
ска. Перед полетом каждый пассажир проходит обяза-
тельный инструктаж. Также для совершения полета не-
обходимо передать свои паспортные данные.

Помимо экскурсий «Shoriya Port» и АлтайАвиа запу-
стили программы Хели-ски: на вертолетах Robinson R66 
осуществляется доставка фрирайдеров на склоны Шере-
геша и Горной Шории.

Ольга МИХАЙЛОВА.

ВЕРА

В помощь семье
Новый Храм в честь святых благоверных Петра 
и Февронии Муромских освятили вчера в Ново-
кузнецке.

Большой белокаменный храм стал украшением горо-
да перед предстоящими торжествами к его 400-летию. По 
словам настоятеля Свято-Пантелеимонова мужского мо-
настыря игумена Пимена (Сапрыкина), а теперь и насто-
ятеля нового храма, который считается подворьем мо-
настыря, решение, в честь каких святых он будет назван, 
принималось коллективно: «Святые благоверные князья 
Петр и Феврония Муромские – это покровители семьи, 
любви и верности, чего так не хватает многим сегодня». 

По словам настоятеля, храм выполнен из камня в но-
вогородском стиле. Он установлен в Центральном районе 
Новокузнецка, а построен благодаря помощи спонсоров.

Оксана ПАНАРИНА.
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